

« On a échangé nos pays ! »

Valérie Porcherot, professeur de russe au lycée a organisé le **cinquième échange franco-russe** cette année. Le 12 février, **11 élèves** ainsi que leurs professeurs (**V.Porcherot** et **V.Thiroux**) ont décollé pour 15 jours en Russie. Vous allez à présent découvrir leur incroyable et inoubliable voyage à plus de 3000 kilomètres de chez eux...

Le 12 février dernier, 11 français issus des classes LV2 et LV3 russe se sont envolés pour **s'immerger une quinzaine de jours dans des familles russes**. Ils appréhendaient un peu cette expérience mais tous étaient impatients de la vivre. Tout commence avec **3 jours** de visites dans la capitale **Moscou**. Malgré le décalage horaire et des visages tirés par la fatigue, les jeunes français ont pu découvrir la majestueuse **Place Rouge**, la **Rue Arbat** avec ses nombreux magasins, le **Kremlin**, la **Galerie Triétakov**, le **métro** et son histoire, la cour d'un des anciens Tsar à **Izmaïlovo**...La liste est longue !

L'installation dans les familles s'est très bien passée. Les élèves français n'ont pas eu de mal à se faire une place dans le cœur de leurs "nouvelles familles". Les Russes qui à leur habitude et simplicité les ont accueillis à bras ouverts ! (Et les **assiettes bien remplies!** Oui, car s'il y a bien une chose que nous pouvons dire c'est que les familles russes n'ont pas laissé mourrir de faim nos jeunes français) L'établissement scolaire qui organisait l'échange avec eux est un **Gymnasium** c'est à dire que les **élèves scolarisés** dans ce Gymnasium sont âgés de **6 à 18 ans**. Et des plus petits jusqu'aux enseignants, le bon accueil, la joie de nous voir et de nous faire **découvrir** leurs vies ainsi que la **curiosité** envers notre pays étaient omniprésents ! **Les français étaient considérés comme des "stars"** avec des demandes de photos souvenirs constamment ! Les français ont été recus à la mairie où ont leur a fait cadeau de nombreux souvenirs de la ville et ont pu partager avec le maire et la municipalité un moment très agréable. Les français se rendaient **le matin en cours avec leurs correspondants** puis se regroupaient pour partir en visite dans les **musées de la ville, à la rencontre des étudiants à l'université ou encore faire de jolies photos devant le plus grand fleuve qu'est la Volga**. Les français étant en Russie lors des **Jeux Olympiques de Sotchi** ils ont pu participer à des **conferences pour comparer le sport en France et en Russie**. **Le soir**, les binômes franco-russe se réunissaient le plus souvent pour s'amuser

à la patinoire, au bowling, à l'opéra ou pour voir un ballet de danse classique. Les soirées ont rapproché et amélioré les rapports entre russes et français. Un vendredi soir, le Gymnasium a organisé **une soirée qui n'est pas prête d'être oubliée ...**



Le week end, les français étaient dans leurs familles respectives mais le samedi matin, ils ont pu **découvrir et participer à la découverte de la très connue légende russe : celle de BABAYAGA** et tout le monde a énormément rigolé cette matinée. **Malheureusement toutes les bonnes choses ont une fin**. Une dernière journée au gymnasium, des dernières visites, une dernière conférence sur l'échange avec les photos qui retracent les 15 jours, une dernière soirée mais aussi **les premières larmes inséchantes à l'idée de se quitter**. Hop ! Une dernière accolade et ils mettent **fin à leur si beau chapitre qui n'appartient qu'à eux pour toujours !** Ce séjour incroyable a changé les élèves français et russes. L'idée de départ d'un pays "**dangereux et froid**" a changé, maintenant il s'agit d'un pays "**chaleureux et accueillant**" que nous portons dans nos coeurs. A présent nous avons **une deuxième famille et une deuxième vie à 3 000km !** Ainsi un lien inexplicable lie les professeurs et élèves français avec les professeurs et élèves russes !

Un grand merci à Mme Porcherot, Mme Thiroux, au Gymnasium 23 et aux familles et correspondants que l'on oubliera jamais !

Célia Baroth, 2GT5